



LA SEÑORA

D.ª Luisa Batlles y Bertrán de Lis

Viuda de Torrents

falleció en la ciudad de Cuenca el 15 del corriente fortalecida con los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su director espiritual; sus desconsoladas hijas doña Adriana, doña Cassine (ausente) y doña E. Trellis; el político D. Salvador Cabré, D. Francisco Estrada (ausente) y D. Aníbal Pérez Torres, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amistades tan dolorosa pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, desde la Estación de Norte a la plaza de San Agustín, la cual oportunamente se anunciará su fecha y hora por la prensa.

Leyendas sacras

La rosa de la pasión

Sabría muy lindas historias aquel viejo jugar que llenó con su charla amena y pintoresca tantas horas de nuestra edad primera. A través de las brumas del pasado, parece que lo vemos aún, sentada su desmedrada figura junto a uno de los payos del empujador, si era en la estación caliza o en el campo de las encendidas fogatas que en las noches cruciales del adusto invierno se encendían en el patriarcal sala del refectorio de la casa infanzona.

Siempre andábamos tras él todos los rapaces de la casona, instigándole a que nos narrase alguna de aquellas maravillosas concepciones que con tanta facilidad urdía.

Y un año, en los comienzos de cierta primavera, que se manifestaba pléutica de vida en los campos y en el jardín, y en la que las altas varas de los rosales combíanse por el peso de tanfimas rosas como en ellas habían, nos dijo así, agrandándose como una echea a sus polluelos, bajo el epitaumico misterio de un naranjo en flor...

El día de la partida consumado, Cristo Jesús, de la vida, se columbaba en el infante pálido caliza Cruz, en la cima del Gólgota, junto a dos villosos ladrones. La multitud, enronquecida de tanto gritar, callaba en un largo silencio, precursor de aquella convulsión que había de hacer exclamar al filósofo, allá en el jardín de Akademos: "El mundo perece, o está padeciendo su creador horriblemente."

El Centurio, aquel español capitán de cien soldados en la provincia judaica, desoso de terminar con una situación que se prolongaba ematado, hundió su afilada lanza en el costado derecho de la víctima.

Y de la herida brotó la raudales sangre y agua, que manos de invisibles espíritus angélicos recogerían en cálices de oro.

Pero en la punta de la lanza quedó prendida una gota de aquella sangre preciosísima, que a los mortecios reflejos de un sol que pugnaba por ocultarse tras los atropellados ramaños de unas nubes hocas, plúmbeas, amenazadoras, titilaba cual un rubí, un rubí de invaluable oriente.

Y luego, cuando bruscamente cesó el gran huminar del día, y la tierra tembló, y se abrieron los sepulchros, y muchos que habían muerto resucitaron, al huir a la desbandada hacia la desdichada Jerusalem, los perdidos judíos y los sicarios de Roma, aquella gota de sangre divina resbaló y quedó enzarzada entre el sucio polvo del camino.

dades del arma y dando gran impulso a los servicios de nuestras fábricas militares.

Durante su carrera ha realizado diferentes viajes de estudio al extranjero, y en la pasada guerra, invitado por el gobierno del Kaiser, hizo un interesante y minucioso viaje a los establecimientos industriales y frentes de combate alemán.

Nació el general Santiago el 12 de julio de 1854 e ingresó en el ejército el 1.º de septiembre de 1870 como alumno de Artillería. En cuanto tomó el mando de alférez en 1873, obtuvo la licencia absoluta a petición propia, por disolución del cuerpo de artillería.

Reorganizado éste, se incorporó de nuevo a la Academia, y ya en el empleo de teniente en mayo de 1874, tomó parte en las operaciones de los ejércitos del Norte y del Centro.

Con el empleo de capitán fué destinado en 1876 a la isla de Cuba, donde permaneció hasta fin de agosto de 1879.

Regresado a la Península, prestó servicios en diferentes cuerpos y dependencias, obteniendo diversos ascensos.

El de general de brigada lo obtuvo el 5 de junio de 1914 y el de división en 29 de junio de 1918.

En la actualidad desempeña el cargo de gobernador militar de Castañena.

Por su intensa labor, en mayo del pasado año, el cuerpo de artillería, y en su nombre, la Junta facultativa del Arma, le concedió el "premio Daniz", que consiste en una espada de honor y 5.000 pesetas en metálico, premio que se destina cada cinco años para el artillero que más se haya distinguido en la especialidad de la profesión.

El general Santiago donó las 5.000 pesetas a los Colegios de Huérfanos del Arma.

Posee las grandes cruces de San Hermenegildo y del Mérito Militar, con distintivo blanco, y otras condecoraciones, entre ellas dos cruces rojas y una blanca de primera clase del Mérito Militar, cuatro blancas de segunda, de ellas tres pensionadas, una roja y tres blancas de tercera, dos de éstas pensionadas; cruz oficial de la Legión de Honor y Encomienda de la Orden francesa de la Estrella Negra de Benim.

Desde hace tiempo, antes de que surgieran los tristes sucesos de Rusia y estallase el bolchevismo en Hungría y en Alemania, ha venido manifestando mi decidida opinión por que los gobiernos y las clases altas de la sociedad española implantasen reformas sociales que restablecieran el equilibrio de la justicia.

En mi última crónica me referí a un notable artículo del *Journal de Geneve*, inspirado en la más pura doctrina del cristianismo sobre la justicia social.

Los damas españolas, la condesa de San Luis y doña Sofía Casanova, han tratado el problema desde el mismo punto de vista que lo venzo haciendo tiempo há.

bras de las izquierdas se han apoyado constantemente en el proletariado y en las organizaciones socialistas, para promover trastornos y agitaciones, con el solo objeto de conquistar el gobierno.

Acaban de dejar el Poder los liberales, y ya se toca a sonar el Poder de los socialistas. Los que tengan presente en la memoria ciertas campañas funestas, habrán quedado pensativos al leer el siguiente suelto:

"Pocas veces, como en la presente, se ha exteriorizado tan rápida y vivamente el disgusto de los elementos de las izquierdas ante la solución dada a la crisis.

Esta sola ha satisfecho a los partidos francamente reaccionarios.

Los liberales, los republicanos, los socialistas, todos los elementos políticos, en suma, representativos de las ideas democráticas, no recibían la sorpresa desagradable que, contra lo anunciado reiteradamente, les ha originado la designación del señor Maura para formar gobierno, con el concurso personal del señor Cierva.

[Ayer, los políticos de las izquierdas exteriorizaron vivamente su protesta y su enojo. Cuantos han asistido a ciertas desdichadas maniobras de los políticos de las izquierdas, que han dado funestos resultados, repiten el enebamiento de un párrafo del suelto copiado: "Los liberales, los republicanos, los socialistas, todos los elementos políticos, en suma, representativos de las ideas democráticas..."

No hemos salido de un grave conflicto, y ya se toca a llamada y escándalo, por los políticos que vienen siendo en nuestra patria el principal elemento de perturbación.

El país debe vivir prevenido contra tales manejos, y tener en cuenta que, al mismo tiempo que reformas sociales de espíritu justo y favorable para el proletariado, hace falta mantener la dignidad del Poder público con toda energía.

Van a eso, con su protesta, "los liberales, los republicanos, los socialistas"... a los que se alude en el suelto consignado, o intentan lo mismo que otras veces lograron por los procedimientos que se inician?

Ahora, el peligro de tales maniobras es de una gravedad, que a ellos no les importa, porque siempre van a lo suyo; pero que el país no debe olvidar.

Ha de consignar el cronista, como nota con soldado, la firma del laudo arbitral, que ha dado solución satisfactoria a la cuestión planteada por los obreros de los tranvías madrileños.

Lo mismo que en el asunto de los trabajadores del ramo de construcción, y que en el de los metalúrgicos, el Consejo de conciliación, compuesto de patronos y obreros, ha llegado a una fórmula de concordia.

Han cedido unos y otros; han logrado los obreros mejoras importantes y no se ha perjudicado la empresa, ni el público ha sufrido las desagradables consecuencias de un paro de servicios importantes.

Los agitadores políticos que mangleaban con los tranvías, han quedado burlados por el laudo arbitral.

¿Servirá de ejemplo lo sucedido a patronos y obreros?

¿Servirá también para que ciertas publicaciones madrileñas, mantenidas con el dinero de la burguesía y de los gobiernos, no exalten al sindicalismo en la forma que lo vienen haciendo, como si fuesen órganos de su propaganda? La política que practican algunos en nuestro país es haza y mezuquina, pero ¡ya tanto!

Esos titulados órganos de opinión, se apoyaban en el sindicalismo para solicitar soluciones políticas en sentido de la izquierda, sin meditar en que estando cerca de la hoguera podían quemarse las manos.

Uno de los inspiradores de la campaña, ha manifestado que se equivocaron los que hacen ciertos juicios sobre su política; que el arma del orden, la justicia social, la dignidad del Poder público...

via del árbol representa la savia de los ideales que han de alimentar a la humanidad, ¿no tiene derecho a tenerlos también el que los crea?

A pluma y a pelo

Una hazaña de maestro

De las inolvidables veladas que pasamos en Cullera cuando íbamos a las cacerías de aves acuáticas; guardamos el grato recuerdo de la charla siempre interesante de nuestro admirado amigo don Paco Brú, cuya larga vida es prodigio en episodios originalísimos.

Algunos de éstos, narrados por él, honran ya las columnas de Las Provincias, pero entre los que permanecen inéditos, que son muchos, hay uno que, si la memoria no nos traiciona, vamos hoy a contar, como de sus propios labios lo oímos.

En cierta ocasión recibió el señor Brú un encargo, que de no venir de persona a quien tenía en tan gran estima, como el famoso disecador Benedito, seguramente no lo hubiese aceptado.

Figúrese el lector, que lo que le pedían era un ejemplar de *garza real*, que debía ser diseccionado con destino al museo de Historia Natural de uno de nuestros centros de enseñanza, y Benedito, al hacer el encargo, a mediados de marzo, solo tuvo en cuenta que en dicha época luecen las aves su más perfecto plumaje.

En cambio, no paró mientes en que no solo escaseaban entonces aquellas zancudas en nuestros marjales, sino que, caso de haber alguna, estaría tan picardeada, que era poco menos que imposible que se pusiera al alcance de una escopeta.

Sin embargo, de ambas cosas, la única que preocupaba al maestro era el encontrar una garza digna del destino que se pensaba darle: el medio de cazarla era lo de menos, que es de un temple tal el señor Brú, que cuando se decidió a llevar a cabo una empresa, no vaciló nunca ante los obstáculos.

Y hechas las debidas exploraciones, descubrió una tarde, ya al anochecer, cinco garzas, en el momento que se posaban en un campo de arroz, de los que se embalsaman para las tiradas.

El maestro a fin de no inspirarles recelo, se alejó del punto donde se habían parado, y volvió al día siguiente, para trazar sobre el terreno el plan de ataque.

Ovijo plan ofrecía tan serias dificultades, que otro que no fuera de la entereza del señor Brú, allí hubiese dado por terminada su misión. Como que en las inmediaciones de la querencia no había ni una mala mata de cariz ni de enea, para atrinchearse, y pensar en suplir la falta con una *empesada* equivalente a llevar una banda de música para amenizar el acto.

Solo había un recurso: recurso heroico que concibió y llevó a la práctica aquella misma tarde el señor Brú. Tumbarse sobre el duro suelo, o mejor dicho, sobre un sommier de barro, porque ya hemos dicho que el lugar de la caza era la marja. Y el maestro se tumbó en el punto donde las cinco aves se hallaban en el campo, se cubrió el cuerpo con broza y en tan incómoda posición esperó.

¿Cuánto? Lo ignoramos, pero lo suficiente para pescar unas fiebres palúdicas, un reuma o una pulmonía doble.

Ya puesto el sol, aparecieron en el horizonte por la parte del mar, las cinco garzas formadas en columna de honor, y como si algún espía les hubiese anunciado el peligro, se detuvieron a considerable distancia de donde el señor Brú se hallaba.

El desengaño era para renunciar a la gloria de matar un pajarraeo por muy garza real que sea, pero el maestro no se desanimó. Le cabía aún la esperanza de que volvieran a volar en busca de la querencia, y en efecto, quiso Dios que así esomara por una mata que conducía al punto donde las cinco aves se hallaban, un *granadero* que resacaaba al paolillo, y al verlo aquellas alaron el vuelo.

Y segundos después ya las tenía el señor Brú a tiro. La emoción de éste no es para describir; sobre todo al ver que una de las garzas era un hermoso ejemplar, como no pudo Benedito soñar.

El problema entonces a resolver era para hacer saltar tinta al propio Pílagoras. Había que incorporar y ponerse en posición de tirar en una infinidad de segundos. Porque conseguido esto, el amigo Brú tenía la seguridad de que el encargo que le hicieron estaba servido.

Y todo ello lo realizó como se dice. Y cuenta que las garzas, al verse súbitamente amenazadas, sinieron tal terror, que no intentaron situarse viable. Con el enorme pío abierto y dando terribles graznidos, retrocedieron unos metros, en tanto el cazador, recordando la serenidad, apuntó a placer y disparó.



LA SEÑORITA

Doña Enriqueta Burguet Moreno

falleció ayer, a las once de la mañana, a los 59 años de edad fortalecida con los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsoladas madre y hermanos, al participar a sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verá floará hoy, a las doce, desde la casa mortuoria, Plá de la Cruz, 2, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, quedando por sus eternamente reconocidos.

Se suplica no asistan coches. No se reparten esquelas.

amenidad, sin demostrar el aspecto altanero con que se presentaba ante el público. Además, parece ser que esta apariencia de frialdad y de desdén ocultaba una timidez nativa. Me dirigió la palabra en el ruso más puro, en donde apenas un ligero acento descubría la extranjera. Se informó de todo lo que se refería a nuestros talleres en términos que demostraban un profundo conocimiento de este género de cuestiones. Insistió en que no se cansara demasiado de los inválidos y que se procurara hacerles más dulce la vida.

La audiencia duró una media hora, y la Emperatriz me mostró una benevolencia grande.

Salí de Tsarkooselo sin imaginar la suerte terrible que esperaba a sus dueños. Sin embargo, la expresión trágica de la Emperatriz, tan bella y tan majestuosa, me perseguía.

Al salir del parque nos cruzamos con el coche de Prottopoff, que se dirigía al Palacio.

Al regresar a la ciudad nos enteramos del asesinato de Rasputin.

El ministro del Interior se dirigía a Palacio pero cruzamos con él a la salida del parque: ¡Qué golpe más espantoso para ella, que creía en la santidad del personaje y en su misión sobre la tierra!

Rasputin decía siempre que si lo ocurría alguna desgracia, al imperio se hundiría con la dinastía. La Emperatriz tenía fe en él.

Desde entonces, la vida fue una tortura para esta mujer soberana y madre, que adoraba a su marido y a sus hijos, sobre todo al débil zarévich Alexis.

El año concluyó con un presagio funebre.

El Centenario de la muerte de San Vicente Ferrer

EL PROGRAMA DE FESTEJOS

La Junta organizadora del Centenario se ocupa en la redacción del programa definitivo de las solemnidades festivas que se han de celebrar, aguardándose tan solo para publicar la vuelta de los señores secretarios que marcharon a Madrid, y cuyo regreso se espera de hoy a mañana. Tan pronto como esté ultimado, se hará público en la prensa local, y se pondrá, además, a la venta, esmeradamente impreso.

EL CONCURSO DE GRUPOS

Recordamos a aquellos que piensen tomar parte en este concurso, que se celebrará a la par y una vez terminada la cabalgata de invitación al vecindario, que tendrá lugar el sábado 23, a las cinco de la tarde, que el plazo de inscripción para poder optar a premio termina el próximo día 23.

Las inscripciones pueden hacerse en la oficina de la señora Hija de Fabregat, Plateras, 2 y 4, y en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, calle del Mar.

LA PROCESION GENERAL

Cada día que pasa aumenta el entusiasmo despertado por este solemnisimo festejo, a cuya celebración cooperarán con loable emulación la mayor parte de los pueblos de la diócesis.

nio castillo de fuegos artificiales, confeccionado por el pirotécnico Vicente Jorico, de Torrente; acto seguido será bajada la imagen del Santo, conduciéndose en procesión a la iglesia de Santa Catalina.

LA SUSCRIPCION

Suma anterior, 8.752'10 pesetas.

Recaudado por la señora doña María de la Concepción Ibañez de Buixeru:

Señoritas de Ramirez, 25 pesetas; José Magallán, 5; Trinidad García, 1; Rosa Arriño de Garrigues, 1; Amalia Navarro, 3; Carmelo Encinas, 1; Carmen Sanz, 4; Ascensión Marzal, 1; Consuelo Aragón, 1; Elvira Martínez Aloy, 5; Carmen Martínez Aloy de Ramirez, 5; María Ruiz, viuda de Martínez Aloy, 5; Concepción Bayerri, 2; marquesa de Caro, 10; María Pérez, 5; Angeles Villamayores, 2; Pilar Jorro, 2; Isabel Aguilera de Ribero, 5; Josefina Llorente de Berga, 5; un devoto del Santo, 1; señora de Sánchez, 2; Concepción Andrés, 2; señora viuda de Aliaga, 2; Josefa Fuster, viuda de Beldá, Duale de Manzano, 10; María Sagres de Ferrer, 5; Concepción Giner de Ollig, 10; Señoritas de Colomer Aparici, 150; José Sanchis Brugada, 150; Isabel Viehe de Salas, 10; María Andrés Cabrera, 1; Julia Carbonell, Viuda de Gasó, 2; Elena Ibañez, viuda de Cañizares, 2; María Suárez, 2; Joaquina Torres, 2; Antonia Torres Verdejo, 2; una devota, 1; Elisa Selliva, 5; Angeles de Urgulla, 5; Jacinto Valencia, 3; Consuelo Casanova, 2; Josefa Francés, 1; Luisa Cort, 2; Angeles Genoves de Cervelló, 150; Josefina Cases, 1; Enriqueta Abranson, 1; Amparo Romero, 1; Estrella Abranson, 4; Francisca Herrero, viuda de Almela, 1; Juana Caceres, viuda de Ollig, 5; Salvadora Alezniz Martínez, 1; Desamparados Tosn, 1; Carmen Zardandiá, 1; María de los Dolores Brugada de Hueso, 5; José Zapater, 3; Pina Pampó Gómez, 15; Manuella Semper, 3; Francisca Moreno, 2; Francisca Arnal, 1; viuda de Sanz, 2; Pedro Gómez Torrent, 15; señora viuda de Boira, 10; varios devotos, 150; Vicenta Guillot, viuda de Giner, 10; Amparo Curaná, 1; una devota, 250; Vicenta Delgado, 5; Magdalena Martí, viuda de Hueso, 5; una devota, 1; Rosa Gisbert Segú, 2; Dolores Moral, 4; Federacion Valenciana de Sindicatos Agrícolas, 25; Concha Galvazón de Forcada, 5; Esperanza Forcada, 5; Francisca Mater de Masía, 5; Ana Calatay de Gosalbes, 5; Angeles Gades de Vidal Pozuelo, 25; Inés Valdés de Cervelló, 2; baronesa de Antella, 25; Elena Tamari, 100.— Total, 9.222'60 pesetas.

Continúa abierta la suscripción en la Administración de este periódico.

Concurso de Sainets de la Pat-Pat

La comisió de Teatro d'esta Societat fa saber als senyors concursants que en la relació publicada en nostre número d'air en compte de PRESENTATS se volgué dir PRESENTATS, obediint dita autoveuó a un desuelt involuntari del que redactà la guaitilla.

En sa consecuencia, entencim que dita relació es solament dels sainets presentats per numero de orde d'admissió, quedant en esta aclaració fora de tot compromís la comisió organitzadora d'este concurs.

El Jurat ha escomentat la seua faena de calificació, i en breu donarà a conèixer el seu fallo.— Lo president, Josep Juan Garcia.— Lo secretari, Serafi Julià.

TAURINAS

OTRO QUE SE VA

Signiando la espendida senda por donde han ido otros, el bilbaíno Gaspar Jaureguibarra Ibarra, conocido mejor por el mote de "Cocheito", se dispone a cortarse la coleta.

El suceso tendrá lugar en el caso madrileño, y alternarán con el veterano estocador, Gallito y Belmonte. Además, para que la fiesta tenga el carácter de acontecimiento, actuarán, según se dice, de handerilleros, Bombita, Machaquillo y Gaona.

Castor, que cumplirá los 43 años en octubre, y que tomó la alternativa, si no estamos trascorridos en 1904, hace bien en irse de los toros, porque aunque no hizo nunca un papel desastroso, aun torreado con los mejores, no logró, ni en sus buenos tiempos, ser una figura de relieve en el torero.

Estos últimos años, al empujón del elemento joven, hubo de quedar postergado, y varias conatadas veces vistió el traje de ludo, impuesto por sus paisanos, entre los que cuenta con un buen número de adictos.

CONFITERIA :: PASTELERIA
FIAMBRES EXQUISITOS
ULTRAMARINOS FINOS
FRUTAS SELECTAS

Casa Roig
Paz, 32

ESTE ACREDITADO ESTABLECIMIENTO
PRESENTA UNA TENTADORA EXPOSICION
DEL SABROSO PANQUEMADO DE ALBERQUE, ESPECIAL PARA LA CASA;
LONGANICETA DE VICH, Y TODA CLASE DE FIAMBRES PROPIOS PARA LAS FIESTAS DE PASCUA, SIRVIENDO ADEMÁS LA RICA Y AROMÁTICA FRESCA DE NUESTRA HUERTA

Valencia

Tampoco tuvimos ayer servicio telegráfico y telefónico; la comunicación con todo el mundo continúa completa. Como es natural, caso tan estúpido, como no es posible que se registre en país medianamente organizado, está produciendo en todas partes, no ya disgustos, sino verdadera indignación. La inmensa mayoría de los periódicos protestan con gran energía de la actitud adoptada por el cuerpo de Telégrafos y los empleados de Telégrafos, que sin duda alguna, atrastrados por tres años que han padecido una obsesión lamentabilísima, están produciendo un grandísimo perjuicio social y económico.

El periódico A. B. C. ocupándose de este asunto, dice: "Apenas constituido el gobierno, una grave dificultad priva al Poder de un instrumento indispensable para guardar el orden público, no muy seguro en estas circunstancias, y deja sin comunicación al país en momentos de ansiedad y zozobra. No se les ocultarán las consecuencias de la perturbación a los que la promueven y la secundan, pero tampoco les dolerá mucho cuando con tanta facilidad producen el conflicto."

Hecha e intolerable siempre la huelga de funcionarios, ésta no se disculpa siquiera por el motivo: no responde al interés profesional, a ninguna reivindicación corporativa. El cuerpo de Telégrafos está en huelga porque le ha disgustado la composición del gobierno; la huelga es el veto contra un ministro, el de Hacienda, del que no depende el régimen de las comunicaciones. Y como no constaba que en la designación de ministros hubiese que contar con la nueva prerrogativa, ni el cuerpo de Telégrafos había hecho saber su propósito de apartar al señor Clavería de la vida pública, es la grave falta de no haberlo advertido que castiga el plan de los telegrafistas. Ya los rebeldes no se conforman con exigir claudicaciones al Poder; necesitan que el Poder los adivine. Es una exigencia difícil.

Confesamos que nos desalentan estos ejemplos de gentes y clases que se declaran muy ajenas al orden social y que a lo mejor vociferan su indignación y piden severidades cuando el desmandamiento se produce en las clases y en las gentes inferiores, donde tiene los estímulos de la inculcación y de la miseria. La peor indisciplina, la más desmorazonadora, es la de esta porción social que conoce sus responsabilidades y el valor de la ley, pero que se exige de sus deberes y sigue creyendo que la obediencia es cuestión de castas.

No es posible que el gobierno pueda acceder en manera alguna a su pretensión, porque ello a tanto equivaldría como a rebajar en términos de un gran desdoro el principio de autoridad, y esto debería haberlo tenido presente los huelguistas, la inmensa mayoría de los cuales estamos seguros que en su fuero interno no han de aprobar lo que se hace.

Interrogados algunos empleados en dichos servicios, acerca de la situación presente, contestaron que nada sabían, y que las graves averías a causa de las cuales se suspendieron los servicios no han sido reparadas todavía, como demuestra el hecho de que llaman a las demás estaciones y de ninguna de ellas obtienen contestación.

Cuando se les pregunta si acaso con alguna contrasena fuera posible que funcionaran las líneas y se obtuviera respuesta de Madrid o de alguna otra central, dicen que ignoran la existencia de contrasena alguna e insisten en mostrarse resueltos.

Alguno más explícito se atrevió a suponer si a consecuencia de la avería hubiese formado un círculo de absoluta incomunicación al rededor de Madrid.

De todos modos, la situación continúa estacionaria y el público ha dejado de acudir a estos centros de comunicación.

Insistimos en preguntar ayer a los oficiales de telégrafos y telegrafistas si dependían su actitud dentro de un determinado número de horas, después de considerar suficientemente consignada con ello su protesta, y nos contestaron que según parece la avería general durará de una manera indefinida hasta que el gobierno encuentre solución.

Respecto a medidas adoptadas por el gobierno para el restablecimiento de los mencionados servicios, nada se sabe; pero es indudable que nuestros gobernantes atenderán a dicho restablecimiento con toda la eficacia que requieren los urgentísimos intereses que en la actualidad sufren enorme perjuicio.

El señor Bort, con una vehemencia que no ha demostrado al buscar la solución de los varios conflictos, ante pocas palabras planteadas al presente, dio ayer una terrible batalla contra el sentir de la inmensa mayoría de la ciudad, mejor dicho, contra el espíritu profundamente tradicional de la ciudad, en lo que se refiere a fiestas religiosas. Ayer, no solamente hizo que fuera éste laborioso para los empleados, dependientes y braceros que cobran de los fondos con que contribuyen al erario de la ciudad vecinos católicos, sino que, después de recibir la consabida batalla, prohibió que se izase la bandera en el balcón de la Casa Consistorial; ni que se cerrase med a puerta, como en señal de respeto al acto que conmemora la Iglesia, se venía haciendo, y que el Ayuntamiento en corporación asistiese a los oficios religiosos propios del día. A éstos concurren los editores señores España, Bernal, Fco Cremades y Ortez Mocho, que requirieron a una pareja de la guardia municipal para que los acompañase como indicación oficial de la representación con que dichos señores concurrían.

¿Qué decir al señor Bort ante su última monerillada? Como buen republicano... al uso, no ha tenido presente el sentir de la inmensa mayoría de la opinión, sino que ha servido únicamente las solicitudes de su sectarismo, tan contrario a la libertad verdadera; sectarismo, que, por lo ridículo como que ha aprovechado la ocasión de exteriorizarse, ha de buscarse sus antecedentes filosóficos-políticos en las doctrinas del temible sacerdotismo de La Morsella.

Los demás lamentables es que imputa a la culpa, por exceso, en que ha incurrido el señor Bort, se ha de poner la culpa por defecto, de los demás editores monerilleros que dejaron solos a los señores España, Fco, Bernal y Ortez en la

propaganda y defensa de estos intereses morales de la ciudad, tan maltratados por la acción del alcalde republicano y la omisión de ciertos editores que no sabemos sean republicanos...

—Sarampión. Escarlatina y Viruela, curan con el "Eruptivol" López Moreno, fr. 3 pesetas. Farmacia San Martín, San Vicente, 17.

—El abastecimiento de patata. Ayer mañana se reunió en el Ayuntamiento, presida por el señor Betrán, la subcomisión que entiendo en el abastecimiento de la ciudad de patata y fijación de la tasa en el precio de esta, y acordó dimitir esta limitación hasta fin del corriente mes.

Piensa la subcomisión que de este modo se favorece el abastecimiento del mercado, pues sin duda los agricultores, para obtener la mayor ganancia posible, mientras no se imponga la tasa, se apresurarán a extraer la patata nueva y habrá abundancia de dicho artículo para la venta.

Otro de los acuerdos adoptados fué el de aprobar, en principio, las condiciones propuestas por la Federación Agraria, designándose dos representantes por cada una de las entidades interesadas y celebrar una reunión para determinar en definitiva las bases necesarias que han de regular de una manera fija y positiva el precio de la patata.

Finalmente, enterada la subcomisión de que existen grandes depósitos de dicho tubérculo, si que se haya declarado su existencia, conforme previenen las disposiciones legales, espera aquella antes de emplear medidas rigurosas, que pudieran perjudicar en gran manera a los interesados, que éstos se apresuraran a ponerse dentro de la ley, para que no sufran más graves consecuencias.

—Las personas de buen gusto deben visitar la botanera de la calle de Gracia, 7, y encontrarán los embudidos especiales que esta casa fabrica para Pasqua.

—La carne de cerda. El presidente de la comisión de Mataderos, señor Juan, ha manifestado que hoy serán sacrificados un centenar de cerdos para el consumo público. La noticia no sorprende al público, porque en esta informal teje maneje no se ven abastecedores y tabajeros, ya no debe de sorprenderle nada. Hoy los viene de cara sacrificados... muy bien. Hasta dentro de horas, que acordarán la huelga, si que sepamos a ciencia cierta la razón del cambio...

—Gran leer higiénico "Kola Cortals". Exija el legítimo. Al por mayor, J. Cortals, Valencia.

—Las diferencias entre patronos y obreros panaderos. Una comisión de estos últimos visitó ayer mañana al señor Bort, interesándole determinar madas gestiones para ver de solucionar las diferencias existentes entre ellos y sus patronos de que en nuestro último número nos ocupábamos extensamente.

—Discos de gramófono a 150. Bisbe, 11.

—Las peticiones de los obreros sastres y peluqueros. Entre patronos y obreros de los oficios nombrados, ayer celebrándose conversaciones muy interesantes, en las que son discutidas las peticiones sobre mejora de las condiciones del trabajo que tienen presentadas los últimos. Las gestiones, en lo que puede considerarse como accesorio, van por buen camino. En lo que se refiere a puntos esenciales, no parece que la coincidencia sea tan franca.

Respecto de los sastres, se tiene por seguro que se convertirá una serie de aumentos en los diversos jornales; pero en cuanto a la jornada de trabajo, los patronos parece que, por la índole de su oficio, se ven imposibilitados de acceder a que sea de ocho horas. De haber solución o no contestarse a los obreros en plazo prudencial, la huelga se declarará la víspera de la festividad de Nuestra Señora de los Desamparados.

En cuanto a las peticiones de los oficiales barberos, parece que no será tan fácilmente aceptadas por sus patronos. Aunque se resolviera lo que se refiere al aumento de jornales, no parece extremo fácil, porque estos oficiales tienen la pretensión de renunciar a las propinas y se les debe compensar de algún modo, existe otro punto grave: el trabajo en domingo, que no quieren los obreros que se siga prestando. Caso de no avenirse a una solución, el sábado próximo o el siguiente se declarará en huelga.

Veremos como se desenvuelven estas exclusiones. —Compre para estos días de ayuno los mejores pasteles de vigilia en la Casa Roig, Paz, 32.

—El mejor vino, Moriles-Burgos. Depositario, Juan Vaquer, Teléfono 3.038.

—Ayer mañana, en el tren correo de Madrid, llegaron el ministro y diputado a Cortes, respectivamente, don Triniario y don Vicente Ruiz Valarino, el exdirector general de Comercio, don Vicente Cantos, y don Federico Vañó.

A Madrid marchó el doctor don Manuel Montestinos, con su familia.

En el tren de Utiel salieron el diputado a Cortes don José García Berlanga Pardo y don Rafael Ridaura.

Anoche, en el correo de Barcelona, marchó don Alvaro Duart.

—Si se les presenta alguna duda sobre cuál de las aguas medicinales es la mejor, consulten a su médico y obtendrán el convencimiento de que solo la de los Heriveridos de Cofreates puede devolverles la salud que creen perdida.

—Entre los muchos ofrecimientos recibidos por la comisión organizadora de la Fiesta de la Flor, que a beneficio de los tuberculosos pobres tendrá lugar el día 4 del próximo mayo, figura la de la Sociedad Peña Galinero, que promete establecer un puesto adornado para postular el día de tan simpática fiesta.

Además, y como prometimos ayer, publicamos a continuación la lista de los donativos que se han empezado a recibir: Señores H. J. de Miguel Mateu, 25 pesetas; señor director del Crédito Lyonnais, 400; don José Siler, 5; señores Frétag y Compañía, 20, y don Tomás Winstanley, 25 Total, 475.

—Curación de la tos con las pastillas J. M. M. expectorantes y calmantes. Venta en farmacias y droguerías. Precio de la caja, una peseta, aumento transitorio 0'25.

—Nos dicen de Requena que en el novenario de la Virgen de los Dolores, Patrona de dicha ciudad, escogida capilla de música y nutrida orquesta ofrecieron sus mejores conjuntos, que la acertada y meritoria labor de los reverendos Padres Grau, Escrivá y Tisot, coronada por los grandilocuentes oradores sagrados del reverendo Padre Calasanz Baza, asistente general de las Escuelas Pías, y el muy ilustre señor don Manuel Rubio, pastor del Seminario de esta capital, satisficieron por completo a los fieles, que se congregaron en el templo con verdadero afán de escuchar a tan eminentes oradores.

—Delicioso "Asas Gallo". Al por mayor, J. Cortals, Valencia.

—Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle de Don Juan de Villarrasa, número 2.

Crónica mortuoria

—Fortalecida su alma con los auxilios espirituales, falleció ayer la señora doña Enriqueta Buerque Moreno, produciendo esta muerte gran desconuelo entre las personas que se relacionaban con su trato.

Descanse en paz su alma y reciban sus afligidas madres y hermanas, nuestro pésame más sentido.

Notas de sport

—El domingo próximo celebrará la Sociedad ciclista Velo-Club una carrera record de la hora, en la que otorgará cuatro premios en metálico. El señor Garay regala una copa de plata al corredor que cubra primero 23 vueltas en la hora.

Para dicha carrera se han inscrito los mejores corredores de la provincia.

No hagais el avest'uz

Sabido es que el avestruz cree esconderse, en caso de peligro, metiendo la cabeza en la arena. No pocas personas hay que en muchas circunstancias proceden como dicho ave del desierto. Cuando la ruina está a sus puertas siguen gastando ciegamente. Cuando la salud vacilante les advierte que la enfermedad les acecha, no quieren rendirse a la evidencia, y, con pretexto de reaccionar, consumen sus últimos recursos nerviosos. Bueno es no preocuparse hasta el exceso, pero tampoco ha de hacerse violencia a su temperamento, a su organismo.

De ningún modo deben descuidarse determinadas alteraciones que, sin ser por sí mismas graves, pueden tener las más temibles consecuencias para la salud. Cuando padecemos dolores de estómago, insomnios, latidos del corazón; cuando os sentís presa de lasitid que persiste durante muchos días y que va atenuándose para reaparecer luego, cada vez con mayor intensidad, quiere decir que vuestra sangre ha perdido fuerza y pureza, y que vuestro sistema nervioso está debilitado. Por consiguiente, hay que restituir a la sangre los elementos constitutivos de su riqueza, dar a los nervios su entera resistencia. Para esto, el tratamiento más sencillo y más eficaz al mismo tiempo consiste en efectuar una cura de Píldoras Pink. Estas píldoras tienen propiedades reconstituyentes y tónicas particularmente activas sobre los nervios y la sangre. Además, estimulan en gran manera el apetito y regulan las funciones naturales.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja. 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta, conviene no aceptarlas.

Semana Santa

EN LOS TEMPLOS La fiesta del Jueves Santo se celebró ayer en Valencia con la solemnidad tradicional.

En la Basílica Metropolitana comenzaron a las ocho los divinos oficios, con el rezo de las horas canónicas.

En la misa de pontifical el prelado de la diócesis, doctor Salvador y Barro, al que asistieron con capa de presbítero el doctor Herrera, arcipreste; como diáconos de honor los doctores Beneyto, arcidiacono, y Covisa, chantre; y como diáconos de oficio los canónigos doctores Ferreres y Rubio.

Consagrada la Sagrada Forma, el señor arzobispo, con los comisionados de los ceros parroquiales de la ciudad, procedió a consagrar los Santos Oleos, y acto seguido fué administrada la Comunión al Cabildo y beneficiados de la Catedral, que ostentaban capa magna en sus hábitos corales, y a los seminaristas y sacerdotes.

Después se organizó la procesión para S. D. M. que era llevado bajo palio por el prelado.

Este bendito a los fieles, y con ello terminó los oficios de la mañana, a los que asistió, ocupado el banco del presbítero, los concejales señores Álvaro Mocho, Fco Cremades, España y Llop.

Los altares fueron desmudados, quedando el templo obscuro y sin adornos de ninguna especie, excepto el Monumento.

A la imponente ceremonia del Lavatorio asistió gran número de fieles. Revestido con capa pluvial de color morado, el prelado ocupó su sitial del presbítero, y leyó el Evangelio de San Juan, que relata el sublime acto de humildad que realizó nuestro adorable Redentor lavando los pies a sus discípulos, subió al púlpito el Padre Rafael de Nové, que pronunció un eloquentísimo sermón.

El señor arzobispo fué despojado de la capa, y ceñido con una toalla, lavó el pie derecho a los ancianos asistidos en el de Hermandades de los Pobres, Peregrin Montón, Luis Torres, Vicente Costa, José Miralles, Vicente Arnal, Andrés Frau, Antonio Martínez, Fernando Colubi, Aniceto Guaita, Anselmo Eris, Vicente Roselló, Luis Marco y Francisco Larrea.

Durante la ceremonia del Lavatorio, la capilla de música interpretó la composición de Bavant, del siglo XVII.

Después comenzaron en el coro los maitines de Viernes Santo, interpretándose Lamentaciones, de Pastor; "Christus", de Ortelis, y "Benedictus", de Ginés Pérez, terminando con el "Miserere", de Pastor.

En el Patriarca los divinos oficios propios del día revistieron la severa pompa y grandiosidad tradicionales en la iglesia de dicho Colegio.

Lo mismo por la mañana que por la tarde, se interpretaron las composiciones anunciadas por la capilla de música.

Ofició el rector, asistido de los colegiales perpetuos. En todas las parroquias se celebraron los oficios del día con gran esplendor, y a las ocho, se predicó el sermón de Pasión, conocido vulgarmente con el nombre de la "hojuela". VISITAS A LOS SAGRARIOS A las doce del día el capitán general, los generales residentes en la plaza, y comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos, institutos y dependencias, efectuaron la visita a los sagrarios.

pañarles los maderos, si siquiera un aguacil. Fran órdenes terminante del alcalde.

La representación del Ayuntamiento de Valencia llevará por toda escolta una humilde pareja de guardias municipales, que fué requerido para ello por los referidos editores.

En la Catedral comenzarán los oficios a las nueve de la mañana por el "Passio, según San Juan. Al terminar, se organizará la procesión para quitar del Monumento a S. D. M. y su milro.

Oficiará de pontifical el reverendísimo señor arzobispo. En el Patriarca el "Passio" será con música de Gómes, y la Adoración de la Cruz, con motetes de Victoria. A las cuatro de la tarde comenzarán los maitines y laudes con Lamentaciones, de Wit y Giner; Responsorios, de Victoria; "Benedictus" y "Christus", de Gómes y Ginés Pérez, y "Miserere", de Ubeda, a cuatro y ocho voces. A continuación será el sermón del Entero del Señor por el doctor don Tomás López, y procesión claustral.

En el Salvador, a las nueve, oficios con "Passio", maitines de Casimiri. A las cinco de la tarde, "Miserere", a seis voces, de Gómes; sermón por el canónigo don Manuel Rubio, y procesión del Santo Entero por la carrera de cosmubre.

En la Compañía, a las doce, comenzará el oficio de las tres horas de Agonia, en que predicará el Padre Juan Sorral, S. J., y serán cantadas las Siete Palabras, bajo la dirección del Padre Mariano Baixauli, S. J.

"LOS GLORIOSOS" La simpática Asociación "Los Gloriosos" celebrará, como de costumbre, su festejo anual en la Compañía, si bien las circunstancias de haberse autorizado el tránsito rodado, priva de aquella animación que el festejo aludido alcanzaba a la entrada de los primeros carros por la plaza de la Constitución, apenas tocaba el primer golpe en la torre del Miguelete.

Ello no obstante, la fiesta no disminuirá en esplendor, a cuyo efecto se solicitará multitud de "globos", se disparará larga "traca", se sorteará espléndida tortada entre los asociados, y a éstos además se les obsequiará con un rico presente.

El acto lo amenizará una música del país.

Grandes acontecimientos

Mañana continuarán en el teatro de Ruzafa las proyecciones cinematográficas por la popular empresa Cine Moderno, que tantos éxitos ha alcanzado durante la última temporada, y justificado, pues una vez más ha llevado al convencimiento del público que es la que mejor conoce este espectáculo, consiguiendo sea el de moda en la actualidad.

Empezará la temporada con "Verdad", por la simpática Blanquita Suárez, producción que marca un adelanto en la industria nacional. El miércoles 23 se representarán los 5.º, 6.º y 7.º episodios y últimos de "La canalla de París". Jueves 24 tendrá lugar el estreno de "La mujer de Claudio", extractada de la famosa novela de Alejandro Dumas, interpretada por Pina Menichelli, monumental y portentosa creación, solo comparable con "El fuego", que será un verdadero acontecimiento. A continuación seguirá "Ira" y "Gula", por la divina Francesca Bertini, películas que superan a la "Soberbia", y que, como ésta, serán un suceso.

Muchas más y buenas son las novedades que tiene contratadas esta empresa, de las que daremos cuenta oportunamente, y que ello dará lugar a que continúe siendo el espectáculo favorito y que los llenos se sucedan.

Crónica teatral

PRINCIPAL

Compañía de ópera italo-española Granieri-Marchetti

Lista de la compañía: Anita Patriá Granieri, Carla Conami, Rita Prato, Lina Colta, Elisa Patriá, Conetta Villani.

Amadeo Granieri, Raffaele Vizzani, Adriano Marchetti, Geovachino Lesardri, Gaspare Favi, Felipe Tati.

Maestros concertadores y directores de orquesta: Raffaello Ristori y Manuel Peiro. 25 coristas de ambos sexos.

Repertorio, el más selecto del extenso de esta compañía. Estrenos: Blanco y negro (en español, tres actos), maestro Florestan; La Princesa de los Balkanes (tres actos), maestro Eysler; La Corte de Napoleón.

Drechos de las localidades: Palcos plateas y proscenios, abono, 9 pesetas; diario, 42; ídem ídem pequeños, 8 y 10; ídem ídem cubillos, 6 y 8; ídem ídem interiores, 9 y 12; ídem principales y proscenios, 9 y 12; ídem ídem interiores, 8 y 10; ídem ídem segundo piso y proscenios, 7 y 9; ídem ídem interiores, 6 y 8; ídem proscenios de piso tercero, 6 y 8; butacas de patio, 150 y 2; ladillos de orquesta, 150 y 2; delanteras de segundo piso, 150 y 2; butacas de segundo piso, 150; delanteras de tercer piso, 150; butacas de tercer piso, 125; banquetas ante teatro piso tercero, 080; ídem laterales tercer piso, 060; delanteras de cuarto piso, 080; ídem ante teatro de cuarto piso, 060; delanteras de quinto piso, 050; entradas de palco, 080; entradas generales, 040.

Queda abierto el abono en contaduría. Horas: de 4 a 7 tarde y de 930 a 11 noche. Las 40 únicas funciones anunciadas se celebrarán desde el día del debut hasta el 23 inclusive. Se celebrarán 4 únicas matinas en los días 20, 21, 22 y 27. El abono quedará cerrado el día 17, a las once de la noche. No se repetirá ninguna obra en las 40 funciones anunciadas. El debut será mañana.

Los señores abonados a estas funciones tendrán derecho preferente en el abono para las 42 únicas que se celebrarán por la compañía Guerrero-Mendoza, cuyo debut tendrá lugar el día 30 de abril.

Crónica de sucesos

HURTO.—A una muchacha de servicio, llamada Melitona Ramírez Martín, le hurtaron ayer del bolsillo 15 pesetas que llevaba para la compra.

Se dio cuenta del hecho al juzgado.

ROBO.—Los ladrones visitaron ayer la casa número 20 de la calle de Eixarcs, llevándose ocho gallinas y varios efectos.

INHIBICION.—La autoridad militar se ha inhibido de entender en las causas instruidas con motivo del saqueo efectuado durante la última huelga, en favor de los juzgados civiles.

Ayer se hizo el reparto entre los cuatro juzgados de la capital, y se han extendido las citaciones para que declaren los procesados, que están todos ellos en libertad provisional.

De la Región

AYORA Ha desaparecido el rico propietario de esta don Mariano González López. La Guardia civil, que practica activas gestiones para encontrarle, cree que se trata de un asesinado.

BENIMODO Un incendio destruyó ayer un secadero, propiedad de varios vecinos. El fuego destruyó todo el tinglado.

ESLAVA - Compañía de comedia
Funciones para mañana a Sábado de Gloria
LA CIZANA
¿Tienen razón las mujeres?
DEBUT de la notabilísima actuación de fama mundial que actuará como fin de fiesta, TROUPE WERNOFF

Teatro Apolo
Mañana, sábado 19 de abril de 1919
Inauguración de la temporada de Cine y Varietés
LA ARGENTINITA
Hermanos Roca: Los Rampers: Lolita Castillo
Todos los días, sesión a las 7 tarde y 10-15 noche.

Teatro Olympia
Mañana, Sábado de Gloria
DEBUT de la compañía cómica-dramática CONCHITA TORRES-ALFONSO MUÑOZ
Primer actor cómico: Francisco Barrycoá
Estreno de la comedia en tres actos y en prosa original del Sr. López Páñils, La Caperucita y el lobo
que se estrenará el mismo día, en el teatro Infanta Isabel, de Madrid.

FABRICA DE CALZADO.
WISCONSIN Vda. de Gaspar Sanchis
SHOE MERCADO, 63 VALENCIA
Venta al por mayor y menor

THE LAXO
MEJOR de los PURGANTES VEGETALES - CURA al ESTREÑIMIENTO
EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, CAJA 1'25 PTAS.

Teatro Lirico
PARA EL SABADO 19 ABRIL
Estreno de la ópera y extraordinaria película, en 8 partes, Más fuerte que el odio, es el amor
por la eminente artista PINA MENICHELLI.
La película de grandioso éxito.
FALENA
creación de LYD BOPELLI

Teatro Ruzafa
Empres CINE MODERNO
Mañana
VERDAD
por
Blanquita Suárez:
Diario de avisos
5.º REGIMIENTO DE ZAPADORES.—Necesitando adquirir este cuerpo una máquina de imprimir de pliego; y un carro catalán con los correspondientes atalajes para un mulo de varas y otro de guías, se hace saber por el presente anuncio, para que los que lo deseen puedan presentar proposiciones hasta el 10 de mayo próximo, en que se reunirá la Junta económica del mismo, para la adjudicación, debiéndose tener presente que los precios han de ser puestos en el almacén del cuerpo, y que el coste de los anuncios serán con cargo a los adjudicatarios.

Teatro Ruzafa
Empres CINE MODERNO
Mañana
VERDAD
por
Blanquita Suárez:
Diario de avisos
5.º REGIMIENTO DE ZAPADORES.—Necesitando adquirir este cuerpo las prendas de vestuario que se consignan a continuación, se hace saber por el presente a los constructores que deseen presentar modelos y proposiciones, que el plazo de admisión de éstos terminará el día 10 de mayo venidero, en que se reunirá la Junta económica, para la adjudicación, debiendo tenerse en cuenta que los precios han de ser puestos en el almacén del cuerpo, y que el coste de este anuncio será con cargo a los adjudicatarios.

Teatro Ruzafa
Empres CINE MODERNO
Mañana
VERDAD
por
Blanquita Suárez:
Diario de avisos
5.º REGIMIENTO DE ZAPADORES.—Necesitando adquirir este cuerpo las prendas de vestuario que se consignan a continuación, se hace saber por el presente a los constructores que deseen presentar modelos y proposiciones, que el plazo de admisión de éstos terminará el día 10 de mayo venidero, en que se reunirá la Junta económica, para la adjudicación, debiendo tenerse en cuenta que los precios han de ser puestos en el almacén del cuerpo, y que el coste de este anuncio será con cargo a los adjudicatarios.

SIN
duda en CASA TAMARIT, calle Hospital, 1, 3 y 5, se encuentra el mejor surtido en camisas de hierro doradas y nicueladas.

CRONICA RELIGIOSA
SANTOS DE HOY.—San Eleuterio, obispo, y el Beato Andrés Hilarión.—El oficio de color morado y la misa de color blanco, sea de la festividad del día, sea de doble de primera clase y color negro.

CRONICA RELIGIOSA
SANTOS DE HOY.—San Eleuterio, obispo, y el Beato Andrés Hilarión.—El oficio de color morado y la misa de color blanco, sea de la festividad del día, sea de doble de primera clase.

AVISO a nuestros suscriptores y correspondientes que nos envían fondos por giro postal se sirvan escribir a la vez, indicando el concepto de la remesa.

Noticias de Madrid

El nuevo gobierno

La cartera de Abastecimientos

Después de hacer de él un cumplido elogio, dijo el señor González Hontoria que no había insistido cerca del señor Pérez Caballero, pues éste, tanto por su categoría como por su competencia, estaba muy por encima del cargo, el cual lo desempeñaba solo por su amistad personal con el conde de Romanones.

Respecto a la provisión de la subsecretaría, dijo que aún no se había ocupado de ese asunto, pero que acaso sea objeto de la deliberación del Consejo que ha de celebrarse esta tarde.

El ministro facilitó un telegrama de nuestro encargado de Negocios en Berlín, dando cuenta de que ha sido entregado a la misión militar belga los objetos de los prisioneros belgas que había depositados en nuestra embajada.

Del gabinete diplomático y de la secretaría particular del ministro de Estado se ha encargado el conde de Bulnes.

En Hacienda

A las diez y media de la mañana tomó posesión del cargo el señor Cierva, dándosele el ministro saliente, marqués de Cortina, y presencia del subsecretario, directores generales y alto personal del ministerio.

Entre los señores Cierva y marqués de Cortina se cambiaron breves y afectuosos frases de saludo.

A las doce recibió el nuevo ministro a los periodistas, manifestándoles que nada podía

La cartera de Abastecimientos

Después de hacer de él un cumplido elogio, dijo el señor González Hontoria que no había insistido cerca del señor Pérez Caballero, pues éste, tanto por su categoría como por su competencia, estaba muy por encima del cargo, el cual lo desempeñaba solo por su amistad personal con el conde de Romanones.

Respecto a la provisión de la subsecretaría, dijo que aún no se había ocupado de ese asunto, pero que acaso sea objeto de la deliberación del Consejo que ha de celebrarse esta tarde.

El ministro facilitó un telegrama de nuestro encargado de Negocios en Berlín, dando cuenta de que ha sido entregado a la misión militar belga los objetos de los prisioneros belgas que había depositados en nuestra embajada.

Del gabinete diplomático y de la secretaría particular del ministro de Estado se ha encargado el conde de Bulnes.

En Hacienda

A las diez y media de la mañana tomó posesión del cargo el señor Cierva, dándosele el ministro saliente, marqués de Cortina, y presencia del subsecretario, directores generales y alto personal del ministerio.

Entre los señores Cierva y marqués de Cortina se cambiaron breves y afectuosos frases de saludo.

A las doce recibió el nuevo ministro a los periodistas, manifestándoles que nada podía

Llegada del nuevo ministro de la Guerra

Esta mañana, a las siete, llegó procedente de Cartagena el nuevo ministro de la Guerra, general de división don Luis de Santiago y Aguirre Vengoa. Esperaban en la estación la legación del ilustre viajero muchos jefes y oficiales, especialmente del Arma de artillería.

A las diez y media se presentó el general Santiago en el Palacio de Buenavista, celebrando una detenida conferencia con el general Muñoz Cobo. A las once, ambos generales recibieron al subsecretario y jefes de sección del ministerio, los que saludaron y felicitaron al nuevo ministro.

El general Muñoz Cobo, al despedirse de los generales jefes de sección, tuvo frases de gratitud por la eficaz ayuda que le habían prestado en su etapa ministerial, y el general Santiago agradeció por su parte, que conocedor de los méritos y laboriosidad de todos ellos, estaba seguro de que también habrían de prestarle a él el fecundo apoyo.

El Sr. Urgoiti no acepta la cartera de Abastecimientos

El presidente del Consejo, señor Maura, no acudió hoy a Palacio hasta las doce del día, hora en que lo hizo para asistir al acto de la jura del nuevo ministro de la Guerra.

Al entrar el señor Maura en el regio Alcazar fué interrogado acerca de la provisión de la cartera de Abastecimientos.

El señor Urgoiti contestó: «¿quién como ustedes saben, había ofrecido el cargo, no ha aceptado, fundándose en que no se considera suficientemente preparado para el desempeño de esa cartera. Hay, pues, que pensar en otra persona.»

Cuando a su salida de Palacio, terminó la jura, volvió a ser preguntado sobre el mismo asunto, dijo que aún no podía adelantar nada respecto del nuevo ministro. Añadió que había tenido una mañana muy ocupada.

Jura del ministro de la Guerra

El nuevo ministro de la Guerra, general don Luis Santiago, prestó, como antes decimos, juramento de su cargo a las doce.

Asistieron al acto, con el Rey, el jefe del gobierno, los marqueses de la Torre y de Viana, el general Huerta, el Grande de España de guardia, marqués de San Juan de Piedras Albas, el marqués de Sotomayor, marqués de Urreola, el comandante de servicio capitán de navío señor Barroja, y el oficial mayor de alabarderos señor Fedichy.

El general Santiago conversó luego, durante unos instantes, con el Soberano, y pasó después a cumplimentar a la reina doña Cristina.

En la subsecretaría de Guerra

El nuevo ministro confirmó en la subsecretaría al general de brigada don Juan Picasso, que ha ejercido dicho puesto con su anterior.

En Gobierno

El ministro de la Gobernación fué cumplimentado esta mañana por el alto personal de la Dirección general de Seguridad.

El señor Goicoechea dijo a los periodistas, por medio del subsecretario, señor Ladó, que no tenía noticias que comunicarle.

En Estado

El nuevo ministro de Estado recibió esta mañana a los periodistas, manifestándoles que el subsecretario, señor Pérez Caballero, le había presentado ayer la dimisión del cargo.

Despedir a la condesa, dió orden de que encañaran para ir a casa de Beatriz.

La última vez que había visto a su amiga de la infancia, la joven habitaba un cuartito en un hotel de la calle del Bec, que a pesar de albergar numerosos inquilinos, guardaba todavía un aspecto elegante, como esas grandes señoras de blancos cabellos que, heridas por la desgracia y sumidas en la miseria, conservan bajo su manto rojo sus aristocráticos modales...

Algunos minutos más tarde, los caballos se detienen en una callejuela, delante de una casa sucia donde todavía se distinguían algunos vestigios de estancias.

«¿La señora d'Eyrinville? En el tercerero derecha—gruñó la portera sin levantarse. Aquella elegante señora con coronaje debía ser enviada por los encargados de las Asociaciones religiosas para realizar una obra de caridad. Así pensó la comadre, herida en sus sentimientos democráticos.

Gislaña sentía una dolorosa emoción cuando puso la mano en el timbre. Beatriz misma vino a abrir la puerta.

«¿Gislaña!—exclamó.—¡Oh! ¡Qué sorpresa más agradable!

Y atrajo a su amiga hacia el oscuro pasillo.

La habitación donde introdujo a Gislaña estaba muy deteriorada; pero aún se veían en ella muebles antiguos y restos de la opulencia pasada, que contrastaban con los techos manchados de humedad, que vez las paredes estudiadas de algún pobre alumno de la Sorbona.

«¡Oh!—exclamó la marquesa estrochando sus brazos e talle esbelto de Beatriz.—¿Por qué no me has escrito? Hubiera venido más pronto... Hasta este momento no he tenido noticia de lo ocurrido.

«¿El abuelo no le había contado?... Me había hablado vagamente de disgustos; pero nunca pude sospechar lo que sucede.

«Pobre abuelo! No le gusta insistir sobre asuntos tristes... Además, cuando escribas a Fontpeyrose, puedes decir que soy tan dichosa como no lo fué nunca.

La joven estaba muy delgada, sin embargo; tenía a las mejillas pálidas, y los ojos hundidos y brillantes.

«Si tú supieras—continuó diciendo Beatriz—qué bueno es Raúl... No solo está arrepentido de su pasado, sino que procura repararlo por todos los medios. El señor cura de Santo Tomás de Aquino, que se interesó mucho por nosotros cuando nuestra desgracia, le ha buscado un modesto destino en casa de un editor

Noticias del extranjero

Las garantías a Francia

París.—El Consejo de los Cuatro ha deliberado sobre la cuestión de las garantías que se han de dar a Francia contra una nueva agresión de Alemania.

El punto de vista francés en este aspecto es clarísimo: de una parte, el punto de vista militar, para lo cual la orilla izquierda del Rin queda neutralizada, y de esta suerte, Alemania no tendrá medio de acción estratégica de ninguna clase. De otra parte, el punto de vista político, dejándose a la soberanía política de Alemania, pues la dependencia de orden militar que se establece no tiene orden duradero.

La ocupación efectiva de la línea del Rin queda asegurada, según parece, por tropas francesas, que se encargarán de la vigilancia de las cabezas de puente y de los empalmes ferroviarios.

En la orilla derecha se establece una zona de neutralidad militar, de 50 kilómetros de radio.

Estos acuerdos, así como la ocupación militar francesa de los puentes del Rin, tendrán carácter exclusivamente temporal. Durarán solo 45 años, como garantía de la ejecución por los alemanes, en este período de tiempo, de las obligaciones financieras que contraen con arreglo a los términos del convenio.

A medida que se vayan efectuando los pagos de las anualidades estipuladas, las tropas francesas irán retirándose escalonadamente. A este respecto conviene recordar que las tropas alemanas procederán de igual suerte en 1921.

El tratado comprende además los medios de fiscalizar la limitación de armamento que se impone a los alemanes, reducción de su material, etc., todo ello garantizado, no solo por la Liga de Naciones, sino por el mecanismo en general de las alianzas entre las grandes Potencias.

En resumen: la impresión que dan las líneas generales del tratado son francamente favorables, y, existiendo respecto a ellas acuerdo, no parece que la regularización definitiva de la situación sufra nuevos aplazamientos.

Próxima Exposición en Estrasburgo

París.—La ciudad de Estrasburgo organiza una Exposición, con objeto de dar a conocer todas las riquezas de Alsacia y de Lorena.

Ha ido a París una delegación del Comité organizador de la Exposición, presidida por Mr. Ungemach, presidente de la Cámara de Comercio y exalcalde de Estrasburgo, y de la que forman parte numerosos representantes de la Cámara de Comercio y de la Cámara de Oficios de la capital de Alsacia, entre los cuales se hallan Mr. Haug Ley, Heisterler, Grinseur, Fimery y Dauchi, para invitar a las organizaciones industriales y comerciales a que tomen parte en dicha manifestación.

El sábado, por la tarde, se celebró una recepción en su honor en el Ayuntamiento; Mr. Chastagne Novon, que le dió la bienvenida en nombre de la ciudad de París, recordó con emoción las numerosas manifestaciones que acompañaron a la liberación de los dos provincias y el recuerdo eterno que se guardará de este abrazo apasionado de Francia y Alsacia, por todos aquellos que fueron testigos de ello.

Después de rendir homenaje a la idea que

La cuestión de las reparaciones

Londres.—Heina inquietud en los círculos franceses acerca de los medios propuestos por el Consejo de los Cuatro respecto a la ejecución por Alemania del tratado que le será impuesto, especialmente en lo que afecta a las reparaciones.

Se dice que el mariscal Foch insiste en mantener las cabezas de puente de Colonia, Gobierna y Maguncia hasta el pago íntegro de las reparaciones.

Lloyd George hará declaraciones acerca de esto y de las indemnizaciones de guerra.

Respecto de estas últimas, insistió en que, además del bono provisional de 125 y 150.000 millones, que deberá firmar Alemania, tome el compromiso de satisfacer por completo las indemnizaciones y las pensiones.

Declaraciones de Lloyd George

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el primer ministro Lloyd George, ha declarado que nunca se ha pensado en reconocer al gobierno de Rusia, pero que, sin embargo, sería partidario de que se reunieran todos los partidos políticos y todas las clases.

«Esa reconciliación es el sueño de Bernardo; pero no sé lo que pensará de ella Felipe... No hablas de eso... Es un buen símbolo. [Ah] ¡Gislaña, será tan feliz el día en que me anuncies el fin de la discordia que hace tres años te tiene separada de mi marido...»

La marquesa de Bandal no tuvo tiempo de responder, porque en el cuarto próximo, la niña se despertaba, anunciando a su manera el deseo de abandonar la cuna.

Beatriz se levantó con presteza, y un momento después volvía con una preciosa niña de ocho o diez meses, en brazos, vestida con un traje de franela azul.

No se asustó la pequeña al ver a una señora tan elegante.

Por el contrario, le tendió los bracitos sonrientes.

Gislaña la cogió con cierta torpeza, propia de las mujeres que nunca han manejado niños, y en seguida se volvió a la niña, con el nombre de la niña—se agarró a la bolsa del oro suspendida de una cadena, que centelleaba en la cintura de la marquesa.

Al dulce contacto de aquel cuerpecito tibio, todo lo que existía de bueno en el corazón de Gislaña se despertaba. Entonces olvidó las teorías malsanas que diariamente oía a sus amigos, y su orgullo se borró; el obstáculo más serio para la reconciliación proyectada.

No quiso pensar más que en la dulce satisfacción de reunir también los fragmentos rotos de su hogar, para realizar la voluntad divina.

Después, ambas amigas reanudaron su charla, hasta que la noche vino a quitar la aguja de los dedos de Beatriz, y a llevarla a la cama. Colette se había dormido con la manecita agarrada a la bolsa; su madre quiso quitarla; Gislaña se lo impidió.

«Deja—dijo—será mi aguilón para las niñas.

Suavemente separó la joya de la cadena, y para no despertar a la niña, la llevó en sus propios brazos hasta la cuna.

La Asambléa Nacional prusiana

Nauen.—El sábado último votó la Asambléa Nacional prusiana una proposición referente al suministro de sulfato de hierro para la cuenca carbonífera del Rin. Invita, además, a los mineros y empleados de aquel distrito a reanudar en el acto el trabajo, para compensar el envío de víveres con una producción segura, tan necesaria para el pueblo.

Las últimas huelgas habían sido promovidas especialmente por falta de productos alimenticios.

A continuación habló la diputada de la Socialdemocracia mayoritaria, señora Koeler, en nombre de todas las mujeres alemanas, expresando ante la Asambléa Nacional prusiana su satisfacción por la manifestación que la Liga Nacional de las Mujeres hizo en la plaza de Trafalgar, de Londres, a favor del levantamiento del bloqueo del hambre contra Alemania.

«¡Ojalá—dijo—se logre pronto la desaparición de este cruel bloqueo.»

Fué aprobada después una proposición de los socialdemócratas independientes, pidiendo que los edificios pertenecientes a la casa Hohenzollern sean utilizados para los fines de beneficencia.

Fué rechazada, por 114 votos contra 412, una proposición de los independientes, de declarar, sin tener en cuenta la futura decisión de la Asambléa Nacional alemana, fiestas nacionales para Prusia los días 1.º de mayo y 9 de noviembre.

D un mensaje a Orando

Roma.—Cuatrocientos diputados y senadores, reunidos en Montecitorio bajo la presidencia del conde Greppi, doctores del Senado,

Noticias de Madrid

El nuevo gobierno

Después de hacer de él un cumplido elogio, dijo el señor González Hontoria que no había insistido cerca del señor Pérez Caballero, pues éste, tanto por su categoría como por su competencia, estaba muy por encima del cargo, el cual lo desempeñaba solo por su amistad personal con el conde de Romanones.

Respecto a la provisión de la subsecretaría, dijo que aún no se había ocupado de ese asunto, pero que acaso sea objeto de la deliberación del Consejo que ha de celebrarse esta tarde.

El ministro facilitó un telegrama de nuestro encargado de Negocios en Berlín, dando cuenta de que ha sido entregado a la misión militar belga los objetos de los prisioneros belgas que había depositados en nuestra embajada.

Del gabinete diplomático y de la secretaría particular del ministro de Estado se ha encargado el conde de Bulnes.

En Hacienda

A las diez y media de la mañana tomó posesión del cargo el señor Cierva, dándosele el ministro saliente, marqués de Cortina, y presencia del subsecretario, directores generales y alto personal del ministerio.

Entre los señores Cierva y marqués de Cortina se cambiaron breves y afectuosos frases de saludo.

A las doce recibió el nuevo ministro a los periodistas, manifestándoles que nada podía

Llegada del nuevo ministro de la Guerra

Esta mañana, a las siete, llegó procedente de Cartagena el nuevo ministro de la Guerra, general de división don Luis de Santiago y Aguirre Vengoa. Esperaban en la estación la legación del ilustre viajero muchos jefes y oficiales, especialmente del Arma de artillería.

A las diez y media se presentó el general Santiago en el Palacio de Buenavista, celebrando una detenida conferencia con el general Muñoz Cobo. A las once, ambos generales recibieron al subsecretario y jefes de sección del ministerio, los que saludaron y felicitaron al nuevo ministro.

El general Muñoz Cobo, al despedirse de los generales jefes de sección, tuvo frases de gratitud por la eficaz ayuda que le habían prestado en su etapa ministerial, y el general Santiago agradeció por su parte, que conocedor de los méritos y laboriosidad de todos ellos, estaba seguro de que también habrían de prestarle a él el fecundo apoyo.

El Sr. Urgoiti no acepta la cartera de Abastecimientos

El presidente del Consejo, señor Maura, no acudió hoy a Palacio hasta las doce del día, hora en que lo hizo para asistir al acto de la jura del nuevo ministro de la Guerra.

Al entrar el señor Maura en el regio Alcazar fué interrogado acerca de la provisión de la cartera de Abastecimientos.

El señor Urgoiti contestó: «¿quién como ustedes saben, había ofrecido el cargo, no ha aceptado, fundándose en que no se considera suficientemente preparado para el desempeño de esa cartera. Hay, pues, que pensar en otra persona.»

Cuando a su salida de Palacio, terminó la jura, volvió a ser preguntado sobre el mismo asunto, dijo que aún no podía adelantar nada respecto del nuevo ministro. Añadió que había tenido una mañana muy ocupada.

Jura del ministro de la Guerra

El nuevo ministro de la Guerra, general don Luis Santiago, prestó, como antes decimos, juramento de su cargo a las doce.

Asistieron al acto, con el Rey, el jefe del gobierno, los marqueses de la Torre y de Viana, el general Huerta, el Grande de España de guardia, marqués de San Juan de Piedras Albas, el marqués de Sotomayor, marqués de Urreola, el comandante de servicio capitán de navío señor Barroja, y el oficial mayor de alabarderos señor Fedichy.

El general Santiago conversó luego, durante unos instantes, con el Soberano, y pasó después a cumplimentar a la reina doña Cristina.

En la subsecretaría de Guerra

El nuevo ministro confirmó en la subsecretaría al general de brigada don Juan Picasso, que ha ejercido dicho puesto con su anterior.

En Gobierno

El ministro de la Gobernación fué cumplimentado esta mañana por el alto personal de la Dirección general de Seguridad.

El señor Goicoechea dijo a los periodistas, por medio del subsecretario, señor Ladó, que no tenía noticias que comunicarle.

En Estado

El nuevo ministro de Estado recibió esta mañana a los periodistas, manifestándoles que el subsecretario, señor Pérez Caballero, le había presentado ayer la dimisión del cargo.

Despedir a la condesa, dió orden de que encañaran para ir a casa de Beatriz.

La última vez que había visto a su amiga de la infancia, la joven habitaba un cuartito en un hotel de la calle del Bec, que a pesar de albergar numerosos inquilinos, guardaba todavía un aspecto elegante, como esas grandes señoras de blancos cabellos que, heridas por la desgracia y sumidas en la miseria, conservan bajo su manto rojo sus aristocráticos modales...

Algunos minutos más tarde, los caballos se detienen en una callejuela, delante de una casa sucia donde todavía se distinguían algunos vestigios de estancias.

«¿La señora d'Eyrinville? En el tercerero derecha—gruñó la portera sin levantarse. Aquella elegante señora con coronaje debía ser enviada por los encargados de las Asociaciones religiosas para realizar una obra de caridad. Así pensó la comadre, herida en sus sentimientos democráticos.

Gislaña sentía una dolorosa emoción cuando puso la mano en el timbre. Beatriz misma vino a abrir la puerta.

«¿Gislaña!—exclamó.—¡Oh! ¡Qué sorpresa más agradable!

Y atrajo a su amiga hacia el oscuro pasillo.

La habitación donde introdujo a Gislaña estaba muy deteriorada; pero aún se veían en ella muebles antiguos y restos de la opulencia pasada, que contrastaban con los techos manchados de humedad, que vez las paredes estudiadas de algún pobre alumno de la Sorbona.

«¡Oh!—exclamó la marquesa estrochando sus brazos e talle esbelto de Beatriz.—¿Por qué no me has escrito? Hubiera venido más pronto... Hasta este momento no he tenido noticia de lo ocurrido.

«¿El abuelo no le había contado?... Me había hablado vagamente de disgustos; pero nunca pude sospechar lo que sucede.

«Pobre abuelo! No le gusta insistir sobre asuntos tristes... Además, cuando escribas a Fontpeyrose, puedes decir que soy tan dichosa como no lo fué nunca.

La joven estaba muy delgada, sin embargo; tenía a las mejillas pálidas, y los ojos hundidos y brillantes.

«Si tú supieras—continuó diciendo Beatriz—qué bueno es Raúl... No solo está arrepentido de su pasado, sino que procura repararlo por todos los medios. El señor cura de Santo Tomás de Aquino, que se interesó mucho por nosotros cuando nuestra desgracia, le ha buscado un modesto destino en casa de un editor

Noticias del extranjero

Las garantías a Francia

París.—El Consejo de los Cuatro ha deliberado sobre la cuestión de las garantías que se han de dar a Francia contra una nueva agresión de Alemania.

El punto de vista francés en este aspecto es clarísimo: de una parte, el punto de vista militar, para lo cual la orilla izquierda del Rin queda neutralizada, y de esta suerte, Alemania no tendrá medio de acción estratégica de ninguna clase. De otra parte, el punto de vista político, dejándose a la soberanía política de Alemania, pues la dependencia de orden militar que se establece no tiene orden duradero.

La ocupación efectiva de la línea del Rin queda asegurada, según parece, por tropas francesas, que se encargarán de la vigilancia de las cabezas de puente y de los empalmes ferroviarios.

En la orilla derecha se establece una zona de neutralidad militar, de 50 kilómetros de radio.

Estos acuerdos, así como la ocupación militar francesa de los puentes del Rin, tendrán carácter exclusivamente temporal. Durarán solo 45 años, como garantía de la ejecución por los alemanes, en este período de tiempo, de las obligaciones financieras que contraen con arreglo a los términos del convenio.

A medida que se vayan efectuando los pagos de las anualidades estipuladas, las tropas francesas irán retirándose escalonadamente. A este respecto conviene recordar que las tropas alemanas procederán de igual suerte en 1921.

El tratado comprende además los medios de fiscalizar la limitación de armamento que se impone a los alemanes, reducción de su material, etc., todo ello garantizado, no solo por la Liga de Naciones, sino por el mecanismo en general de las alianzas entre las grandes Potencias.

En resumen: la impresión que dan las líneas generales del tratado son francamente favorables, y, existiendo respecto a ellas acuerdo, no parece que la regularización definitiva de la situación sufra nuevos aplazamientos.

Próxima Exposición en Estrasburgo

París.—La ciudad de Estrasburgo organiza una Exposición, con objeto de dar a conocer todas las riquezas de Alsacia y de Lorena.

Ha ido a París una delegación del Comité organizador de la Exposición, presidida por Mr. Ungemach, presidente de la Cámara de Comercio y exalcalde de Estrasburgo, y de la que forman parte numerosos representantes de la Cámara de Comercio y de la Cámara de Oficios de la capital de Alsacia, entre los cuales se hallan Mr. Haug Ley, Heisterler, Grinseur, Fimery y Dauchi, para invitar a las organizaciones industriales y comerciales a que tomen parte en dicha manifestación.

El sábado, por la tarde, se celebró una recepción en su honor en el Ayuntamiento; Mr. Chastagne Novon, que le dió la bienvenida en nombre de la ciudad de París, recordó con emoción las numerosas manifestaciones que acompañaron a la liberación de los dos provincias y el recuerdo eterno que se guardará de este abrazo apasionado de Francia y Alsacia, por todos aquellos que fueron testigos de ello.

Después de rendir homenaje a la idea que

La cuestión de las reparaciones

Londres.—Heina inquietud en los círculos franceses acerca de los medios propuestos por el Consejo de los Cuatro respecto a la ejecución por Alemania del tratado que le será impuesto, especialmente en lo que afecta a las reparaciones.

Se dice que el mariscal Foch insiste en mantener las cabezas de puente de Colonia, Gobierna y Maguncia hasta el pago íntegro de las reparaciones.

Lloyd George hará declaraciones acerca de esto y de las indemnizaciones de guerra.

Respecto de estas últimas, insistió en que, además del bono provisional de 125 y 150.000 millones, que deberá firmar Alemania, tome el compromiso de satisfacer por completo las indemnizaciones y las pensiones.

Declaraciones de Lloyd George

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el primer ministro Lloyd George, ha declarado que nunca se ha pensado en reconocer al gobierno de Rusia, pero que, sin embargo, sería partidario de que se reunieran todos los partidos políticos y todas las clases.

«Esa reconciliación es el sueño de Bernardo; pero no sé lo que pensará de ella Felipe... No hablas de eso... Es un buen símbolo. [Ah] ¡Gislaña, será tan feliz el día en que me anuncies el fin de la discordia que hace tres años te tiene separada de mi marido...»

La marquesa de Bandal no tuvo tiempo de responder, porque en el cuarto próximo, la niña se despertaba, anunciando a su manera el deseo de abandonar la cuna.

Beatriz se levantó con presteza, y un momento después volvía con una preciosa niña de ocho o diez meses, en brazos, vestida con un traje de franela azul.

No se asustó la pequeña al ver a una señora tan elegante.

Por el contrario, le tendió los bracitos sonrientes.

Gislaña la cogió con cierta torpeza, propia de las mujeres que nunca han manejado niños, y en seguida se volvió a la niña, con el nombre de la niña—se agarró a la bolsa del oro suspendida de una cadena, que centelleaba en la cintura de la marquesa.

Al dulce contacto de aquel cuerpecito tibio, todo lo que existía de bueno en el corazón de Gislaña se despertaba. Entonces olvidó las teorías malsanas que diariamente oía a sus amigos, y su orgullo se borró; el obstáculo más serio para la reconciliación proyectada.

No quiso pensar más que en la dulce satisfacción de reunir también los fragmentos rotos de su hogar, para realizar la voluntad divina.

Después, ambas amigas reanudaron su charla, hasta que la noche vino a quitar la aguja de los dedos de Beatriz, y a llevarla a la cama. Colette se había dormido con la manecita agarrada a la bolsa; su madre quiso quitarla; Gislaña se lo impidió.

«Deja—dijo—será mi aguilón para las niñas.

Suavemente separó la joya de la cadena, y para no despertar a la niña, la llevó en sus propios brazos hasta la cuna.

Noticias de Madrid

El nuevo gobierno

Después de hacer de él un cumplido elogio, dijo el señor González Hontoria que no había insistido cerca del señor Pérez Caballero, pues éste, tanto por su categoría como por su competencia, estaba muy por encima del cargo, el cual lo desempeñaba solo por su amistad personal con el conde de Romanones.

Respecto a la provisión de la subsecretaría, dijo que aún no se había ocupado de ese asunto, pero que acaso sea objeto de la deliberación del Consejo que ha de celebrarse esta tarde.

El ministro facilitó un telegrama de nuestro encargado de Negocios en Berlín, dando cuenta de que ha sido entregado a la misión militar belga los objetos de los prisioneros belgas que había depositados en nuestra embajada.

Del gabinete diplomático y de la secretaría particular del ministro de Estado se ha encargado el conde de Bulnes.

En Hacienda

A las diez y media de la mañana tomó posesión del cargo el señor Cierva, dándosele el ministro saliente, marqués de Cortina, y presencia del subsecretario, directores generales y alto personal del ministerio.

Entre los señores Cierva y marqués de Cortina se cambiaron breves y afectuosos frases de saludo.

A las doce recibió el nuevo ministro a los periodistas, manifestándoles que nada podía

Llegada del nuevo ministro de la Guerra

Esta mañana, a las siete, llegó procedente de Cartagena el nuevo ministro de la Guerra, general de división don Luis de Santiago y Aguirre Vengoa. Esperaban en la estación la legación del ilustre viajero muchos jefes y oficiales, especialmente del Arma de artillería.

A las diez y media se presentó el general Santiago en el Palacio de Buenavista, celebrando una detenida conferencia con el general Muñoz Cobo. A las once, ambos generales recibieron al subsecretario y jefes de sección del ministerio, los que saludaron y felicitaron al nuevo ministro.

El general Muñoz Cobo, al despedirse de los generales jefes de sección, tuvo frases de gratitud por la eficaz ayuda que le habían prestado en su etapa ministerial, y el general Santiago agradeció por su parte, que conocedor de los méritos y laboriosidad de todos ellos, estaba seguro de que también habrían de prestarle a él el fecundo apoyo.

El Sr. Urgoiti no acepta la cartera de Abastecimientos

El presidente del Consejo, señor Maura, no acudió hoy a Palacio hasta las doce del día, hora en que lo hizo para asistir al acto de la jura del nuevo ministro de la Guerra.

Al entrar el señor Maura en el regio Alcazar fué interrogado acerca de la provisión de la cartera de Abastecimientos.

El señor Urgoiti contestó: «¿quién como ustedes saben, había ofrecido el cargo, no ha aceptado, fundándose en que no se considera suficientemente preparado para el desempeño de esa cartera. Hay, pues, que pensar en otra persona.»

Cuando a su salida de Palacio, terminó la jura, volvió a ser preguntado sobre el mismo asunto, dijo que aún no podía adelantar nada respecto del nuevo ministro. Añadió que había tenido una mañana muy ocupada.

Jura del ministro de la Guerra

El nuevo ministro de la Guerra, general don Luis Santiago, prestó, como antes decimos, juramento de su cargo a las doce.

Asistieron al acto, con el Rey, el jefe del gobierno, los marqueses de la Torre y de Viana, el general Huerta, el Grande de España de guardia, marqués de San Juan de Piedras Albas, el marqués de Sotomayor, marqués de Urreola, el comandante de servicio capitán de navío señor Barroja, y el oficial mayor de alabarderos señor Fedichy.

El general Santiago conversó luego, durante unos instantes, con el Soberano, y pasó después a cumplimentar a la reina doña Cristina.

En la subsecretaría de Guerra

El nuevo ministro confirmó en la subsecretaría al general de brigada don Juan Picasso, que ha ejercido dicho puesto con su anterior.

En Gobierno

El ministro de la Gobernación fué cumplimentado esta mañana por el alto personal de la Dirección general de Seguridad.

El señor Goicoechea dijo a los periodistas, por medio del subsecretario, señor Ladó, que no tenía noticias que comunicarle.

En Estado

El nuevo ministro de Estado recibió esta mañana a los periodistas, manifestándoles que el subsecretario, señor Pérez Caballero, le había presentado ayer la dimisión del cargo.

Despedir a la condesa, dió orden de que encañaran para ir a casa de Beatriz.

La última vez que había visto a su amiga de la infancia, la joven habitaba un cuartito en un hotel de la calle del Bec, que a pesar de albergar numerosos inquilinos, guardaba todavía un aspecto elegante, como esas grandes señoras de blancos cabellos que, heridas por la desgracia y sumidas en la miseria, conservan bajo su manto rojo sus aristocráticos modales...

Algunos minutos más tarde, los caballos se detienen en una callejuela, delante de una casa sucia donde todavía se distinguían algunos vestigios de estancias.

«¿La señora d'Eyrinville? En el tercerero derecha—gruñó la portera sin levantarse. Aquella elegante señora con coronaje debía ser enviada por los encargados de las Asociaciones religiosas para realizar una obra de caridad. Así pensó la comadre, herida en sus sentimientos democráticos.

Gislaña sentía una dolorosa emoción cuando puso la mano en el timbre. Beatriz misma vino a abrir la puerta.

«¿Gislaña!—exclamó.—¡Oh! ¡Qué sorpresa más agradable!

Y atrajo a su amiga hacia el oscuro pasillo.

La habitación donde introdujo a Gislaña estaba muy deteriorada; pero aún se veían en ella muebles antiguos y restos de la opulencia pasada, que contrastaban con los techos manchados de humedad, que vez las paredes estudiadas de algún pobre alumno de la Sorbona.

«¡Oh!—exclamó la marquesa estrochando sus brazos e talle esbelto de Beatriz.—¿Por qué no me has escrito? Hubiera venido más pronto... Hasta este momento no he tenido noticia de lo ocurrido.

«¿El abuelo no le había contado?... Me había hablado vagamente de disgustos; pero nunca pude sospechar lo que sucede.

«Pobre abuelo! No le gusta insistir sobre asuntos tristes... Además, cuando escribas a Fontpeyrose, puedes decir que soy tan dichosa como no lo fué nunca.

La joven estaba muy delgada, sin embargo; tenía a las mejillas pálidas, y los ojos hundidos y brillantes.

«Si tú supieras—continuó diciendo Beatriz—qué bueno es Raúl... No solo está arrepentido de su pasado, sino que procura repararlo por todos los medios. El señor cura de Santo Tomás de Aquino, que se interesó mucho por nosotros cuando nuestra desgracia, le ha buscado un modesto destino en casa de un editor

Noticias del extranjero

Las garantías a Francia

París.—El Consejo de los Cuatro ha deliberado sobre la cuestión de las garantías que se han de dar a Francia contra una nueva agresión de Alemania.

El punto de vista francés en este aspecto es clarísimo: de una parte, el punto de vista militar, para lo cual la orilla izquierda del Rin queda neutralizada, y de esta suerte, Alemania no tendrá medio de acción estratégica de ninguna clase. De otra parte, el punto de vista político, dejándose a la soberanía política de Alemania, pues la dependencia de orden militar que se establece no tiene orden duradero.

La ocupación efectiva de la línea del Rin queda asegurada, según parece, por tropas francesas, que se encargarán de la vigilancia de las cabezas de puente y de los empalmes ferroviarios.

En la orilla derecha se establece una zona de neutralidad militar, de 50 kilómetros de radio.

Estos acuerdos, así como la ocupación militar francesa de los puentes del Rin, tendrán carácter exclusivamente temporal. Durarán solo 45 años, como garantía de la ejecución por los alemanes, en este período de tiempo, de las obligaciones financieras que contraen con arreglo a los términos del convenio.

A medida que se vayan efectuando los pagos de las anualidades estipuladas

